

# La Crónica Meridional

Diario liberal independiente y de intereses generales. Fundado el 15 de marzo de 1.860

FUNDADOR: FRANCISCO RUEDA LÓPEZ

AÑO LXXIII

ALMERIA - Miércoles 23 de Noviembre de 1.932

Número 24.801

## Nos alegramos

Cuando, días pasados nos ocupamos del temor que sentíamos al, como se había anunciado, al llegar el final de año se iba a prohibir la rifa «Los Iguales», no conocíamos las gestiones que se estaban realizando para conseguir que no llegara ese momento y tuvimos el triste espectáculo de ver recorrer nuestras calles a esa falange de famélicos implorando la caridad pública. Por fortuna, esta vez nos hemos equivocado, y es constante que, al confesar nuestra equivocación, nos alegramos. Lo que sentimos es que no nos ocurriera lo propio en iguales ocasiones; esto es, cuando llamamos la atención de las autoridades y entidades para que hicieran esas gestiones necesarias para conseguir el éxito en las mejoras que se nos deben.

Y ha sido grande nuestro contento, no sólo al conocer que se estaba sobre el asunto de que no llegara a llevarse a cabo la prohibición, sino que las noticias recibidas son satisfactorias, lo cual quiere decir tanto como que existen fundadas esperanzas de que esa amenaza no se cumpla. Ya lo decíamos nosotros; no sólo será el principal perjuicio el dejar de comer a cerca de setecientos individuos, algunos días más de este número, sino que con la desaparición de la Asociación de Asistencia Social se esfuman las esperanzas de que se realicen, con las ganancias que se van obteniendo, las magníficas obras humanitarias que no podíamos haber soñado nunca.

Esta actuación, que según esas mismas noticias se ha hecho, unióse con las otras asociaciones existentes en otras capitales, ha sido, pues, oportunísima, porque la unión hace la fuerza, y no podía ni debía ser de otra manera, porque esa unión la impenian los mismos intereses que afectaban a todas las localidades en donde funciona la rifa «Los Iguales», no desde hace poco tiempo, sino de bastantes años. Por eso argumentábamos nosotros el otro día que ese motivo en que fundaba el ministro de Hacienda su deseo de supresión, que estribaba en la baja que se nota en la renta de la Lotería Nacional, no creíamos que consistiera en las referidas rifas,

sino precisamente en algo que se viene observando en todos los sectores y en todos los negocios, esa falta de circulación del dinero.

Si se pregunta a los comerciantes por su mucha o poca venta, por sus ganancias, ellos os contestarán asegurada que netan una gran disminución en una y en otra. Aparte de los artículos de primera necesidad, de los cuales no se puede prescindir en absoluto, los de verdadero lujo están sufriendo una gran crisis. Y eso mismo que os responderán los comerciantes, también os lo dirán los industriales, los mismos campesinos, que no obtienen buena cosecha o que no es remuneradora. No queda nadie que se pueda excluir de esta crisis que se viene padeciendo. Lo extraño, lo raro sería en estas circunstancias que no se notara también esa baja en el victo nacional.

Si se suprimiera, como se había proyectado, la referida rifa, casi tenemos por seguro que por ello iba a aumentar la renta de la Lotería. Los números de «Los Iguales», por regla general, los adquieren las gentes de la clase social más baja. Los que no pueden gastar un puñado de pesetas en la Lotería Nacional.

No hemos querido dejar de rectificar algunos conceptos que emitimos en el artículo que sobre este asunto publicamos. Como decíamos al comenzar estas líneas, lejos de apesadumbrarnos la rectificación, nos complace en extremo el hacerla. Así fuera siempre.

### NOTAS ANTIGUAS

## Almería hace 45 años

23 de noviembre de 1.887

Por la compañía del notable actor don Pedro Delgado, se representó en el teatro Novedades, el melodrama «El soldado de San Marcial».

—Ante el fiscal de la Audiencia se presentaron dos denuncias, una contra el Ayuntamiento de Cuevas por el reparto de consumos y otra contra el de Tabernas por el reparto vecinal.

—Fue detenido José Barranco El gueredo, autor del robo y asesinato cometido en término de Da-

llas y por lo que fué condenado a dríguez, que contaba 105 años de la última pena.

—En una casa de la calle de y cesía todos los días sin usar Murcia, falleció Ana Basquez Ro cristales.

### ¿Petróleo en España?

## Perspectivas brillantes

Estábamos meditando sobre el motor de explosión. ¡Qué enorme cambio ha representado para el Munac! Una nueva era industrial. Pensábamos en los aeroplanos y dirigibles. En las grandes metonaves, que van reemplazando los barcos de vapor. En los tractores que cambian las estepas en extensos sembrados. En toda la industria de transporte, revolucionada por la chispa del invento. El Mundo quedaría silencioso y como muerto con sólo que esos millones de caballos encerrados en los motores detuvieron en un instante su vertiginosa carrera.

Y llegábamos en nuestro paseo a un surtidor de gasolina. La nodriza del motor de explosión. Sin la gasolina, el motor es nada. El día que los surtidores dejasen de manar el precluido líquido, se iniciaría un conflicto mayor que el de la huelga general más extendida y prolongada. Adiós defensa nacional, adiós actividad de las industrias; adiós vida y riqueza.

Cae en nuestras manos uno de los diarios de Madrid, y nuestra vista se fija en un anuncio. No se trata de gasolina de tal o cual marca. Esto no tendría mucho de particular. Lo que se avisaba era que se había descubierto petróleo en España y que se iba a pasos rápidos a su extracción y exploración. ¡Ahí es nada!

Quisimos saber más, todo lo más posible del importante descubrimiento. No tuvimos que ir muy lejos. Petróleo del ya extraído de campos petrolíferos españoles estaba expuesto en las vitrinas de un importante establecimiento de la Puerta del Sol. Subimos a las oficinas y en ellas encontramos quien amablemente nos informó de todo lo que habla.

Bien conocido en el mundo de los negocios es el presidente del Trut Joyere Internacional. La perseverante y afortunada actuación industrial y comercial de don Modesto Largo Alvarez, unida a una probidad y seriedad bien demostradas, ha hecho de este hombre emprendedor una de las figuras más interesantes y respetables de la España que no se duerme, de la España que planea para el porvenir.

Aludimos en nuestras primeras palabras a esta circunstancia; pe-

ro nuestro interlocutor nos interrumpe.

—No, amigo; no achaque usted a mi actividad ni a mi imaginación o inventiva lo que fué, en gran parte, obra de la casualidad; si usted quiere, de la fortuna. Yo he encontrado el petróleo; pero la verdad es que no buscaba petróleo, sino amatistas.

—¿Amatistas? — respondemos sorprendidos. ¿Cómo es eso?

—Yo salí de viaje de exploración—nos dice—porque me habían hablado de una mina de amatistas.

Usted sabe que deseo producir mis joyas en condiciones que nadie pueda superar, y no me venía mal hallar más barata que otros una primera materia... Pero no encontré las amatistas. Sin embargo, fué precisamente en aquel viaje cuando me hablaron de que había señales ciertas de petróleo en la provincia de Almería. Y no necesitaron decirme más para que yo comprendiese (usted también lo comprende, ¿verdad?) todo lo que significaban estas sencillas palabras: «Petróleo en España». «Oro líquido» llamo al petróleo en mi anuncio que usted ha visto y le ha traído aquí. No hay exageración ninguna. Oro será para quienes a tiempo se hagan cargo de los cosas y deseen la privilegiada parte de ayudar a alumbrar tan gran tesoro.

—¿? —  
—Sí; yo estoy en ello ya. Esta exposición que usted ve aquí, estos testimonios de geólogos distinguidos, esta relación de trabajos pronta a publicarse, todo esto que representa estar ya cerca, muy cerca, del petróleo en su forma industrial y remuneradora, le ha hecho la investigadora Española de Petróleos M. L. A. La obra no es ya para uno sólo. Los trabajos están avanzando, y esta entidad debe fundar paulatinamente otras Sociedades que exploten los yacimientos que ella descubra.

La primera se llamará Sociedad Minero-Petrolífera de Alquíán, pues hoy cabe asegurar categóricamente que la zona de Alquíán es verdaderamente petrolífera.

Nos permitimos un gesto de escepticismo, y entonces sigue diciéndonos don Modesto Largo:

—Rapito que yo con gusto y

plena esperanza he dedicado y se guíe dedicando mi capital y mi esfuerzo a esta empresa, no sólo de brillantes perspectivas, sino de alto patriotismo. Hállase todo ello en el momento en que las esperanzas se acentúan hasta ese punto que existe en los negocios en que desaparece el riesgo de participar en una empresa. Los cerebros, los puñalines, los hombres sin visión anticipada de las cosas, si esperan poco más harán de renunciar a las ganancias, que sólo corresponden a los emprendedores y atrevidos. Pero no le voy a leer de nuevo lo que digo en mi anuncio.

La entrevista nos da la sensación de que hay más que decir sobre este asunto y nos prometemos no descuidar lo que puede muy bien ser un jalón más en la independencia de España.

(De «La Libertad», de Madrid).

## MOTRIL

### La ciudad luminosa

Por fin hemos llegado a Motril, después de sortear la tortuosa carretera; damos vista a su espaciosa vega, cuajada, en su mayor parte, de plantaciones de caña de azúcar.

Vega espléndida y pródiga que abarca un amplio horizonte lleno de verdor.

Varias chimeneas adosadas a espaciosos edificios, son las distintas fábricas que elaboran el azúcar producto de la cosecha.

Hemos llegado a la terminación de feria; las fiestas han concluido y los barrancones de los feriantes deshechos para trasladarse a otros sitios, dan la sensación de una ciudad por la que hubiera pasado un terremoto. Un desbarajuste de papeles, esparcidos por el suelo, barrancones que antes se alzaron empavesados con gallardetes y letreros rimbombantes, efrecien de sus baratijas y sus bisuterías de pedrería barata que tanto deslumbra en estos días a los forasteros que acuden a solazarse.

El objeto de mi visita a este puerto, es el de organizar la Federación de Pósitos Marítimos y de pescadores en todo el litoral, y me dirijo en busca del ayudante de Marina, don Miguel Estrella, para hacer mi presentación y me facilite cuanto esté a su alcance en la labor emprendida.

Con una amabilidad extrema me recibió y me dirigió hacia el puerto, que dista más de dos kilómetros de la ciudad. Allí me presentó al práctico de puerto don Ignacio Guorrere, con los cuales departimos en amigable charla sobre el objeto de mi visita y de otro problema, entre tanto tomábamos una taza de café.

En la casa de prácticos, que es un bonito chalet, se observa un panorama esplendente, frente al mar. Se están montando unas grúas magníficas, hasta cinco, que han de facilitar la carga y descarga del bonito puerto.

El cable de la Dipor, que transporta las mercancías hasta Granada, no cesa de funcionar, llevándose en sus cubetas la carga de

uno de los buques surtos en el puerto. Un ruido isócrono me llama la atención y es la draga, que en su trabajo, al rozar las canchales las lastras, parecen que exhalan un gemido.

Visito distintas edificaciones, entre ellas, la pescadería de reciente construcción, provista de todos los adelantos modernos, con dos depósitos enormes de agua para dar todos los servicios y establezco con pena la comparación de lo que así llaman a la nuestra.

Las obras de construcción del dique de poniente no cesan de funcionar y la gabarra que conduce los escombros mar afuera con el remolcador se va acercando al puerto.

Con los gamelos se divisan varios buques de alto porte que van de paso. Empezaba a oscurecer, desdibujándose allá en el horizonte varias nubecillas polvorientas de diversos colores con los matices más variadas.

El vaporcito pesquero «Teresita» está próximo a llegar y le espero para saludar a su patrón mi amigo Manuel Muñoz.

Entre tanto, me presentan al presidente de la agrupación socialista, con el que departamento tensamiento sobre el problema pesquero y otros asuntos.

Allí, en realidad, las gentes de mar no se dedican por entero a la pesca y cuando se les ofrece un jornal en las obras del puerto lo aceptan, porque saben que corren menos riesgo.

Este año —me dice— ha habido problema de peticiones de aumento de salario con los trabajadores del campo y la zafra no se ha hecho con la intensidad que otros años. Las tres terceras partes de la cosecha no se ha recogido por retraimiento del capital y de los cinco ingenios existentes, sólo funcionan dos.

Ya aparecen por la bocana del puerto las luces de posición —roja y verde— de un vaporcito que suponemos sea el «Teresita». Efectivamente, es el mismo. Nos dirigimos al espigón donde se atraca para ver la captación de pesca que ha hecho.

Marchamos hacia la pescadería para presenciar las operaciones de venta.

MANUEL LOPEZ SUAREZ  
Delegado de la Federación Nacional de Armadores

## Del Gobierno civil

—o—

### Nota oficiosa

«En el día de hoy ha recibido el señor Gobernador las siguientes visitas:

Presidente del Colegio oficial de Médicos; alcalde y secretario accidental de Benahadux, para hablarle de asuntos relacionados con la marcha administrativa de aquel ayuntamiento; alcalde de Instinción para cumplimentar; Presidente y secretario de la Cámara Oficial de Comercio, con el mismo fin.

Para satisfacción de los obreros que trabajan en las canteras de Poniente y para comprobar las

manifestaciones de los mismos, con respecto al contratista, que dicen con trabas al desarrollo de estos trabajos, el Gobernador en cargo al ingeniero don Fulgencio Pérez Cascales para que gire una visita a dichas obras y le informe sobre el estado de material existente en dichos trabajos, por alegar el contratista ser necesaria la reparación del mismo las causas que le obligan a establecer el turno de obreros.

Existiendo un conflicto entre los obreros de Garrucha y Mojácar que trabajan en la construcción del primero de los mencionados pueblos, motivado por no estar conformes con el número que de cada uno de ellos están empleadas en dichos trabajos, el señor Gobernador reunió en su despacho a ambos alcaldes y a comisiones de obreros de las respectivas localidades, a cuya reunión asistió el secretario de la Unión General de Trabajadores y presidente del Jurado mixto señor González Sanjuán, empezando a discutirse unas bases para la colocación de obreros en dichas obras, confiándose en que esta noche quedarán firmadas y solucionado armónicamente el conflicto planteado que hubiera motivado el paro de las obras y agudizado con ello la difícil situación de la clase trabajadora en las localidades expresadas».

## DEPORTES

### FUTBOL

#### Del campeonato

Como inmediata consecuencia de los resultados que los Clubs contendientes en el último partido que jugaron el pasado domingo día 20, es indiscutible, según se desprende de los datos que al final de estas líneas publicamos, que la situación de nuestro Athletic en este torneo que celebran los Clubs adscritos a la segunda categoría, grupo C., no puede ser más envidiable a la vez que decliniva. Esto es, que del resultado del partido que el próximo domingo 27, en segunda vuelta, contendga el Deportivo de Cleza contra los nuestros en esta capital, que dará decidido el resultado de este campeonato y bien definido quien pueda ser el futuro campeón.

El Athletic F. C. con cinco puntos igualados al U. de Caravaca que triunfó sobre el Plus Ultra, hace que si el triunfo sea para los nuestros que juegan en su campo, con buen conjunto y que así lo esperamos, en caso afirmativo, de ellos que superando a todos los contrarios en un punto, quedaría por bajo del D. de Cleza, por la mínima diferencia.

Hay que tener en cuenta que si el Athletic gana los dos puntos el domingo venidero, como esperamos, sobrepasando en 2 al Caravaca, no hay que temer cuando éstos vengan una pérdida, sino ganarles o al menos empatar. Siempre los superan los nuestros a éstos, pero en cambio el Cleza tiene que librar sus más duros encuentros en esta segunda vuelta y el

caso se resolvería entre el D. de Cleza y el Athletic.

Así, pues, los Athleticos, se juegan su última carta el domingo próximo, y el interés de ganar este partido, es grandísimo para ellos y la afición almeriense, que espera así suceda.

El final de la primera vuelta el resultado es el siguiente:

Plus Ultra	6	Puntos
D. Cleza	8	
U. de Caravaca	5	
U. Muñeña	4	
Canteras	2	
Athletic	5	

### Para la afición

Los contados almerienses que presenciamos el partido jugado por nuestro Athletic en Mula, el domingo pasado, pudimos apreciar las condiciones excelentes en que se halla actualmente el cacerolero.

Nada —ni imprecaciones, ni actitud agresiva del público y jugadores muleños— fué obstáculo para que los animosos muchachos del Athletic dieran una lección de cómo debe jugarse este viril pero noble deporte del fútbol, para el cual se requiere no solo de un concienzudo entrenamiento, sino de un valor a prueba de bomba, ya que la incultura que irradia por la península hace imposible la práctica de todo aquello que requiere para su ejercicio de una educación esmerada.

El público de Mula, como el de Caravaca y Cleza y otros muchos lugares de España, todavía no está en condiciones de ponerse en contacto con la civilización: viven la prehistoria.

Madera de campeones demostraron poseer el domingo pasado los jugadores del Athletic. Los contados espectadores de Almería que asistimos a aquella ciudad, damos fe de ello. Un equipo que juega contra la hostilidad de un público apasionado al extremo —en que las palabras soeces van acompañadas de las acciones— y once alevosos jugadores sin atoma de caballerosidad ni dignidad deportiva, y aún muy a pesar de todo, sabe vencer los innumerables escollos que se le ponen a su paso, da pruebas de sus legítimos derechos a aspirar al Campeonato de su grupo ¡Pase a la barbarie e ignorancia de los públicos de Mula, Caravaca y Cleza!

No hemos de tratar nosotros, profundamente emocionados por el bacherneño espectáculo presenciado en Mula, de hacer la descripción del partido, o mejor, batalla campal. Para ello sería preciso hablar de cosas de barbarie que no hemos de calificar, porque exige en justicia calificativo duro, e indignaria —y hasta quizá exaltara— al más tranquilo.

No nos mueve al publicar estas líneas la intención de una reprensión por parte del hospitalario público de Almería. Sino la justificación de los escollos e inconvenientes —muy a pesar de los defectos— con que viene troponeando el Athletic en el transcurso del campeonato.

VARIOS AFICIONADOS

### Campana frutera

El vapor «Palermo», que carga para Hamburgo, salió con barriles 2 298, 118 medios y 8.250 cajas.

El «Eina E», ha llevado a Bristol 3 834 barriles y 519 cajas, y a Cardiff 5 995 barriles y 25 medios.

Para Liverpool llevó el «Palacio», 4 993 barriles.

El «O azgha» salió para Marsella con 929 barriles, 166 medios y 1 846 cajas.

En servicio de cabotaje se embarcaron en el «Nuria R», para Barcelona, 8 barriles, 17 medios y 60 cajas.

Ayer se recibió un telegrama de Newcastle, participando las ventas del vapor «Hulda Maerk», que fueron de 8 a 14 9; mayoría de 10 6 a 12.

Otro despacho decía: De 7 a 15 6; mayoría de 10 a 13.

El vapor «Ingeborg», que carga para Londres, salió anoche con 7 949 barriles, 121 medios y 2 107 cajas.

Han comenzado a darse órdenes para los vapores «Marenian», con destino a Manchester y «Hamer» para Londres.

Suma la exportada hasta anoche en 205 vapores, 1.602 065 barriles, 21 713 medios y 125.685 cajas.

En 22 de noviembre del año anterior, en 186 vapores iban embarcadas 1.559.857 barriles, 31 854 medios y 74 679 cajas.

En igual fecha de 1930, iban exportados en 198 vapores, 1.301 161 barriles, 26.823 medios y 19.812 cajas de uvas.

Exportación por mercados hasta el día de ayer inclusive:

Destinos	Barriles	Medios
Boston . . . . .	20.738	53
Bremen . . . . .	94.123	1.009
Belfast . . . . .	2.922	
Bristol . . . . .	34.256	739
Cabotaje . . . . .	2 279	778
Cardiff . . . . .	40.573	
Copenhague . . . . .	2.522	201
Dublin . . . . .	4.087	
Finlandia . . . . .	14.331	170
Glasgow . . . . .	116.807	190
Hamburgo . . . . .	273 276	4 840
Hull . . . . .	76.931	204
Liverpool . . . . .	260.261	939
Londres . . . . .	358.641	2.069
Lisboa . . . . .	190	115
Manchester . . . . .	37.885	315
Marsella . . . . .	904	2.520
Newcastle . . . . .	38.661	289
P. Noruega . . . . .	71.553	439
P. Suecia . . . . .	61.632	4.348
Rotterdam . . . . .	3.763	
Southampton . . . . .	43.570	704
Gdynia . . . . .	1.625	
Stetin . . . . .	3.930	
Sud América . . . . .	29.669	1.764
Varlos . . . . .	541	804
<b>Total . . . . .</b>	<b>1.602.065</b>	<b>21.713</b>

# Noticias Telegráficas de la tarde

## De nuestro corresponsal especial

### EN EL CONGRESO

#### La sesión de hoy

Madrid, 22.

Esta tarde a la hora acostumbrada se ha celebrado la sesión del Congreso, asistiendo la mayoría de los diputados.

Notábase gran animación sin duda por el carácter de los asuntos que se iban a tratar.

Aprobada el acta de la anterior, el diputado señor Canas hizo uso de la palabra, ocupándose de los sucesos desarrollados recientemente en Zorita, señalando como nota interesante que muchas de las víctimas presentan heridas en la espalda.

A continuación pregunta que si el ministro de Agricultura, don Marcelino Domingo, sigue perteneciendo al Gobierno y que con qué representación lo hace, aludiendo a las víctimas eccionales celebradas en Cataluña.

El señor Pérez Madrigal le interrumpe, llamándole despreciaivamente viajante de comercio.

El señor Canas le contesta vivamente, reprochándole de que está a sueldo de un ministro.

Esto da motivo para que ambos se increpen de nuevo. Intervienen otros diputados que vociferan palabras de alguna dureza y hasta amenazas.

El escándalo es enorme.

El presidente de la Cámara, don Julian Besteiro, a grandes voces se hace oír, llamando al orden al señor Pérez Madrigal, con frases energicas, diciendo que no está dispuesto a que practique el terror en el parlamento ni se exprese en términos incorrectos.

El señor Madrigal se queja de los ataques que padece dentro y fuera de la Cámara.

El ministro de la Gobernación, señor Casares Quiroga, definiendo la actitud de la Benemérita en Zorita, diciendo que en todo momento cumplió con su deber.

Habla de nuevo el señor Madrigal, quejándose de las insidias de que es objeto dentro y fuera de la Cámara. Si la Presidencia

—dice— no le ampara, abandonará el salón. Acto seguido, intenta marcharse, pero se evantan varios diputados próximos a él, e impiden que se vaya.

En vista de esto, continúa en el uso de la palabra, y lee una carta que el yerno de don Melquiades Alvarez le ha dirigido y en la que se expresa con conceptos duros y denigrantes para él. Pide que dicha carta envíese al fiscal de la República.

El presidente de la Cámara dice que sólo se denunciará la parte de la carta en que le ataca como diputado, menoscabando su autoridad.

El diputado, señor Royo Villanova interviene, aconsejando que no debe hacerse caso de insultos, aún de los personajes, pues es sabido cuántos a él le dirigieron y a gunos soeces, con motivo de la campaña parlamentaria que sostuvo contra la aprobación del Estatuto de Cataluña.

Se reanuda el debate sobre la Compañía Telefónica.

El señor Barrios explica su intervención en las reclamaciones del personal de teléfonos, respecto al cumplimiento de los contratos y hace saber que entregó al Consejo de ministros los correspondientes informes para su rescisión.

Le replica el ministro de la Gobernación y refiriéndose a la huelga última, afirma que solamente quedaron fuera los que habían cometido actos de sabotaje. Dijo, además, que el Gobierno está propicio para la revisión del contrato y que no lo ha hecho ya porque le ha faltado tiempo para ello.

Seguidamente, se pasó al ORDEN DEL DIA

Léese la reforma de Reglamento para abreviar la discusión de los presupuestos.

Se oponen los diputados señores Ortega y Gasset y Guerra del Río.

El presidente del Consejo, señor Azaña, afirma que solamen

te se trata de aclarar a guno preceptos y encarece la urgente necesidad de aprobar los presupuestos.

El señor Guerra del Río dice que para ello bastará robustecer la autoridad del presidente del Congreso.

El señor Besteiro se lamenta de la falta de apoyo que encuentra en la minoría socialista que abandona a la presidencia.

El señor Azaña dice que puesto que el presidente del Congreso quiere votar el dictamen, debe éste votarse.

A continuación tiene lugar un extenso debate, dando por resultado la aprobación del dictamen, por 144 votos contra 7. Entre los votantes en contra figuran los señores Ossorio Gallardo y Maura.

Levántase a vista sobre las responsabilidades que no han despertado ningún interés. Se atribuyen nuevos cargos contra el ex Rey.

Pídese para los colaboradores de la dictadura un lugar de confinamiento que en caso de condena será dentro de la Península.

Esta pena no lleva aparejada la pérdida de los haberes.

Seguidamente se levanta la sesión.

### Bolsa

#### Cotizaciones

Deuda 4º interior . . . . .	64'20
Id. 5º amortizable . . . . .	82 50
Idem 4º idem . . . . .	73 40
Banco de España . . . . .	510'00
Español de Crédito . . . . .	000'00
Hispano Americano . . . . .	000'00
Tabacalera . . . . .	177'00
Londres . . . . .	40'00
París . . . . .	48 00
Dólares . . . . .	12'28

### Vapores fruteros

Rederikafbolaget Svenska Lloyd  
El vapor IVERNIA cargará el día 25.

Estos dos buques saldrán directos para Goteborg, Stokolmo y de más puertos de Suecia.

Informarán sus agentes: Hijo de Alfredo Rodríguez, S. A., Maura, 5.

## Asistencia Social

### Varias noticias

Por error de redacción en el concurso anunciado para la adquisición de los equipos para niños, dejó de consignarse en el referente a los 200 equipos para niñas, una prenda indispensable y por ello se entenderá ampliado con 200 bragas o pantalones para niñas de 2 a 12 años. Igualmente hacemos constar que el importe del anuncio inserto en la prensa será satisfecho por el concursante a quien se le adjudique o a prorrato si fueran varios.

Con gran satisfacción se han recibido cartas de los diputados señores Pradal y Granados, comunicando la marcha de las negociaciones que son altamente benéficas y que oportunamente publicaremos al detalle. Estas gestiones que son seguidas de cerca por todos los diputados de las provincias interesadas, merecen nuestra gratitud por ser una labor de positivo resultado inmediato para nuestra capital.

Antes publicado nuestro requerimiento a las entidades oficiales y políticas, se han recibido interesantes comunicaciones de la Inspección de primera enseñanza; del consejo provincial de primera enseñanza; del jefe de la sección administrativa de la misma y de la agrupación socialista que en asamblea celebrada, el sábado, acordó por unanimidad adherirse a tan humanitaria obra y pedir a su minoría parlamentaria la defensa de cuantas iniciativas se presenten para continuar el ingreso con que se sostiene Asistencia social.

Por noticias particulares conocemos los propósitos de distintas organizaciones políticas, oficiales y particulares que se sumarán a nuestro deseo.

Han salido en automóvil particular y de su propia iniciativa, con objeto de gestionar diversos trámites en favor de la Asociación y otros asuntos, los señores Oliveros Ruiz, alcalde de la ciudad; doctor Mallou, inspector provincial de Sanidad y Sánchez Ulbarri.

La señorita inspectora de primera enseñanza que con todo entusiasmo sigue preocupándose por la buena marcha de los asuntos escolares de la Asociación, ha ultimado la organización de la nueva escuela, y su apertura será dentro de brevísimos días, habiendo comenzado la inscripción de niños.

Con objeto de que no pueda ser sorprendido el público en su buena fe por mendigantes ferastros que acuden a esta capital, noticias de la Asociación y dispuestos a explotarla, advertimos que todo mendigo o transeunte que se acerque al domicilio social, recibe en el acto sin más trámite dilatorio una tarjeta provisional de asistencia de comedor, interin se efectúan las comprobaciones de rigor para la admisión definitiva en el censo. Por tanto, rotundamente se puede afirmar a los que niegan la asistencia de la Aso-

ciación que sus manifestaciones son falsas; al mismo tiempo se realizan gestiones cerca de las autoridades para la recogida de mendigos por las calles.

El estado económico de la Asociación, merced a la administración implantada desde el primer día, ha permitido atender múltiples necesidades y su fondo arroja un saldo de noventa mil pesetas para su edificación de nueva planta.

El número premiado ayer en la rifa de «Los Iguales» fué el 197.

A los comedores de la Asistencia Social acudieron ayer 386 niños, 443 adultos y 12 transeuntes.

**ELIXIR ESTOMACAL**

**SAIZ DE CARLOS**

(ESTOMACAL)

Cura el dolor de estómago, acidez, dispepsia, vómitos, diarreas en niños y adultos, dilatación y úlcera del estómago; tonifica, ayuda a las digestiones y abre el apetito, siendo utilísimo su uso para todas las molestias del

**ESTÓMAGO e**

**INTESTINOS**

Venta en farmacias—Pídan folleto a Laboratorio Saiz de Carlos, Serrano, 30-MADRID

## En la provincia

### Soldado detenido

En la villa de Hércul Overa ha detenido la Guardia civil al soldado José Espía Durán, que estaba declarado en rebeldía, según consta que se le sigue por inutilización voluntaria para el servicio.

Dicho soldado será conducido a Cautá.

### Caballería atropellada

En el kilómetro 5 de la carretera de Vélez Rubio a María, fué atropellado por la camioneta número 6841 de la matrícula de Murcia, un burro que conducía José López Créspe, resultando el animal con heridas que lo dejaron inútil para el trabajo.

La camioneta continuó su viaje para Orce (Granada).

## ¡STRERIA! HERRADA

Extenso surtido en géneros para la presente temporada  
PLAZA CANALEJAS, 4  
PASEO PRINCIPE, 11  
ALMERIA.

Número de ocho páginas

### UNA ORDEN

## Los abogados y sus ingresos profesionales

Por el Ministerio de Hacienda se ha publicado una orden, cuya parte dispositiva dice así:

Desde 1° de enero de 1933, los abogados consignarán sus ingresos profesionales con un sólo libro reglamentario oficial, cuya apertura deberá ser previamente diligenciada por la Administración de Rentas públicas, en la forma prevista por disposiciones reglamentarias. La cesación en el ejercicio de la profesión de abogado no eximirá a éste de la obligación de seguir consignando en su libro de ingresos los que contribuya percibiendo por razón de operaciones profesionales anteriores a aquella cesación, ni de la presentar anualmente las declaraciones oportunas a la Administración, a efectos de la liquidación que corresponda.

Hasta el 31 de diciembre del actual deberán seguir consignándose los correspondientes asientos de operaciones de ingresos en los libros oficiales que actualmente utilizan los abogados, con forma a los modelos aprobados por Real orden de 14 de agosto de 1923 cerrándose tales libros en la fecha indicada, para que puedan servir a los fines de comprobación de las declaraciones que con relación a los ingresos obtenidos en el año 1932 han de formular los dichos profesionales.

## Espectáculos

### Teatro Cervantes

Para pasado mañana, viernes, se anuncia el debut de la compañía de zarzuela y revista flamenca de Francisco Molina, que presentará la zarzuela «Rejas y flores» y el pasatiempo lírico «Olas verdes de España», de los maestros Espinosa y Palomo, respectivamente. Ambas obras son estrenos en Almería.

En el elenco artístico figuran los siguientes elementos:

Director y recitador, el poeta andaluz Hilario Flores; «vedette», Aurorita Peris; primera tiple cómica, Inés García; primer actor cómico, Manuel Cumbreñas; otra tiple cómica, Lolita L'edo; bailarina, Mery Molina; tenor cómico, Manuel Lanegran; caricato excéntrico, Lolo.

Otros actores: Patenciano Ahijado, Manuel Méndez y Julio Sánchez; segundas tiples y Jesús Perrosanz, el creador y triunfador en España y América de la copla andaluza; El Americano, el más moderno estilista por todos los cantos y úlcero en su género; Niña de Córdoba, única competidora de Pastora Niña de los Peñales; Niña de Ecija, de solera flamenca verdadera, ovacionada por todos los públicos; Niño de Talavera fenómeno por todos los estilos; Julio Alonso, verdadero mago de la guitarra; Manuel Torres, solista y As de la guitarra.

Maestro director y concertador, Teodoro Cristóbal. Apuntadores, Ricardo Pérez y Joaquín Bolac. Asociación de Cultura Musical

Como tenemos anunciado, esta tarde, a las seis, en el teatro Cervantes tendrá su reunión mensual la Asociación de Cultura Musical, estando el concierto a cargo de los eminentes artistas Ricardo Odonoseff (violín) y José María Franco (piano)

### Salón Hesperia

Función de cine sonoro para esta noche, a las 9 45:

Una película de dibujos y la película titulada «La princesa del Caviar», por Anny Ondra.

### Circo Anastasini

Con buen éxito sigue celebrando sus funciones este circo, instalado en el Andén de Costa.

Esta noche, función con programa variado.

## Miguel García Algarra

OCULISTA

CONSULTA: DE 10 A 12 Y DE 4 A 6

Terriza 15. — Almería

MATRIMONIOS. — Lita Martorell

## EN FAVOR DEL TURISMO

— 0 —  
Viajes de novios a precios reducidos

Los países de turismo, atentos a que no decaiga en los actuales tiempos de crisis económica la corriente de visitantes, recurren a toda clase de propagandas y combinaciones para atraer al viajero, brindándole sobre todo facilidades.

Indicamos ahora la nueva combinación implantada por el turismo italiano, consistente en facilitar a todos los recién casados la visita a Roma, durante unos cuantos días, en tales condiciones de baratura, que el billete especial ferroviario resulta a manos de la mitad de precio que el ordinario (hasta el 70 por ciento, según las distancias).

Esta facilidad estaba reservada hasta ahora a los novios que contrajeron matrimonio dentro del territorio italiano; pero ahora acaba de extenderse a las parejas de recién casados, ya sean italianos o extranjeros. Es una manera hábil y novísima de interesar a los novios que suelen ir al extranjero a celebrar la luna de miel, a que hagan objeto de sus preferencias al bello país italiano.

Y de paso, seguramente que el Gobierno italiano tratará con este nuevo incentivo de lograr sea mayor el número de los jóvenes que se dedican a contraer matrimonio.

## ANTONIO LANGLE

MÉDICO ESPECIALISTA EN ENFERMEDADES DE LA PIEL, VENÉREO Y SÍFILIS.

Análisis de sangre y de orina

Consulta: de 10 a 12.

Económica: de 1 a 2.

Glorieta de S. Pedro, número 5.

## Necrología

Ha dejado de existir en esta capital, la virtuosa señora doña Rosa V. Ferrández, esposa del Sr. J. de la Sala de esta Audiencia, nuestro estimado amigo don Gregorio Claver Civer.

La finada, por sus excelentes condiciones y carácter bondadoso gozaba de la consideración y aprecio de cuanto la trataran.

Reciba su tribulado esposo y demás familia la expresión de nuestro pesar por la desgracia que les aflige.

## "Boletín Oficial"

=O=

Extracto del correspondiente al día 21:

Continuación del decreto disponiendo la reglamentación del viño.

—Acuerdo adoptado por la Comisión gestora de la Diputación provincial.

—Registro minero solicitado por don Vicente B. Córdoba de una concesión a «Siempre en Hora» en término de Nijar.

—Cursó la relación de las minas cuyos dueños deben satisfacer el canon anual antes del 31 de Diciembre próximo.

—Procediendo a la subasta de una finca enclavada en la calle de Betunes, por débitos de la contribución.

—Ellet de los Juzgados de Burjassot y Cartagena.

—Item del Ayuntamiento de Pechinas.

DIA 22

Conclusión del decreto referente al Estatuto del Vino.

—Continúa la relación de las minas que serán caducadas a fin de año si sus dueños no abonaron el canon de superficie.

—Acuerdos adoptados por la Comisión gestora de la Diputación provincial.

—Circular dirigida a varios Ayuntamientos concediéndoles el plazo de ochenta días para que cumplan la tramitación de expedientes en Huelenda.

—Ellet de los Juzgados de Burjassot y Cartagena.

—Item de varios Ayuntamientos sobre repartimientos y transacciones de créditos.

## Dr. JUAN J. GIMENEZ

Director de Sanidad del Puerto  
Tocólogo municipal por oposición

Consulta de 10 a 11 y de 4 a 5. Méndez Núñez, 12 ALMERIA

Sanatorio para enfermedades del embarazo, parto y matriz.—Calefacción latente.—Jardín.—Blasco Ibáñez, 26 (antes Obispo Orberá).

## TRIBUNALES Para la mujer

EN LA AUDIENCIA

### Absolución

Se ha fallado en causa número 26 de 1932 del Juzgado de Instrucción de Pechinas, absolviendo al procesado I. del castro Sánchez Muñoz del delito de atestado de que se le acusaba.

### Condenado

Se ha dictado la sentencia en la causa número 56 de 1932 del Juzgado del distrito de Burjassot, condenando al procesado Miguel Babiloni Ferrera, como autor de un delito de calumnia a la pena de tres meses de arresto mayor, y 500 pesetas de multa y absolviéndolo del otro delito de calumnia de que se acusaba.

DE ESTA SEMANA

## "Mundo Gráfico"

nes de esta semana amplios detalles sobre el triunfo electoral en Cataluña y los partidos políticos que han logrado entrar en el primer Parlamento autónomo.

Publica además: «Personalidades y fuerzas que dirigen a Cataluña autónoma». «Últimas charlas de García Sánchez». «Los Jardines de la Infancia de Madrid».

«Semana médica» Sección de agricultura, deportes, y la continuación de «Anticipo» la magna gloriola nueva de Oteyza sobre Nieva York.

Compre usted siempre «Mundo Gráfico»; trata Antimas.

Lea usted

«La Crónica Meridional»

### Rasgos de la moda

En este comienzo de estación, los modistos nos presentan un programa que satisface todas las exigencias de la hora actual. El lema actual podría cifrarse en esta fórmula: «elegancia práctica y sencillez». Todas las colecciones responden a nuestros deseos de coquetería, ya que han sido concebidas con esa simplicidad refinada que tanto nos gusta en la hora presente y que permite reducir nuestro presupuesto de guardarropa.

Como ocurre siempre que entra una temporada, los retales destinados a nuestros querubines, constituyen para nosotros la nota de primordial interés. Las combinaciones de diversos tejidos y de diferentes colores son lo indicado para la gente menuda.

Las diferentes maneras de interpretar la moda con varios recortes de telas, caracterizan actualmente los vestidos y los conjuntos en miniatura que son realmente deliciosos.

Señalaremos vestidos vagos, de corte de sastrero, traje de ceremonia de una amable elegancia y una multitud de lindas cosas, en fin, preparadas por la moda, pues ta la intención en las jovencitas y en los pequeños.

Los abrigos y los trajes sastrero siguen siendo la indumentaria esencial de todo guardarropa bien establecido, pues no hay ropa más práctica que ellos. Prestándose este año a las fantasías del género sastrero, de ordinario tan clásico, nuestra atención viene orientada hacia los cierres inéditos, hombreras, guardapolvos de piel y otras cosas tratadas de modo absolutamente nuevo.

En la presente estación las blusas tienen un éxito real, debido a la gran boga del sastrero. Numerosas y seductoras, son objeto de mil mercaderes caprichos. Hay blusas innumerables, desde el «jumper» de lana «tricotée» hasta la blusa elegante de «georgette» o de satén que, acompañada de una falda bien elegida constituye traje entero de tarde.

Para los deportes de invierno han sido creados unos modelos muy lindos, los cuales, sin duda cumplen hoy las condiciones de confort perfecto y de elegancia refinada que las «sports women» prefieren más que nunca. El equipo de ski noruego, el largo pantalón acompañado de una túnica, el traje bolero de grueso tricot de lana, serán más apreciados que

nunca en el cuadro puro y luminoso de los paisajes nevados.

Los trajes de vestir también han llegado a ser más sencillos y, sin embargo, son muy estudiados. Tienen mangas cortas, fruncidos y «bouffantes». Hay deliciosos vestidos para jóvenes tan frescos y ligeros que parecen evocar la danza. Se les escoge en organdi, en seda artificial, hasta en tejido de algodón, lo que permite realizar serias economías.

No se olviden los detalles complementarios de la «toilette», pues son a menudo lo mejor de la elegancia. Por otra parte, estas investigaciones en el pequeño detalle constituyen el elemento esencial de la moda del día y permiten variar nuestra indumentaria hasta lo infinito. El uso de los echarpes se presta a las más ágiles fantasías. Después, ¿qué decir de los cuellos, de las corbatas, de los cuellos-chales de piel, cuya variedad, sin duda, nunca fué tan grande? Muy decorativas y de una linda elegancia, los encontramos demasiado encantadores para prescindir de ellos, al mismo tiempo que les hemos de reconocer un lugar preponderante en la moda de este invierno.

## FOTÓGRAFO

profesional o aficionado, si quiere orientarse bien, visite la casa

**Eugenio de Bustos**

Calle de Granada, 85 y 87 ó 89 moderno.—Teléfono, 88

Frecuentes exposiciones en escaparates

venta de material y productos de alta garantía.

PRECIOS CONVENIENTES

## Juzgado Municipal

DIA 22

Distrito de la Audiencia

NACIMIENTOS.—María Cazorla Fuentes

DEFUNCIONES.—Rosa Vaquer Fernández, de 53 años, de ataque cardíaco, y María Cazorla Fuentes, de 17 años, de septicemia puerperal.

## A. Ramírez Sánchez

MÉDICO ESPECIALISTA

GARGANTA, NARIZ Y OÍDOS

Glorieta de San Pedro, número 1

## A. Vizcaino

DENTISTA

Consulta de 9 a 12 y de 6 a 8  
Conde Offaltá, 20 pral.

## ¿CALLOS?

Usando solo tres días el patentado **UNGÜENTO MÁGICO**

desaparecen totalmente callos y durezas, ojos de gallo, verrugas y juanetes. Hay muchas imitaciones ineficaces. En todas partes, 1'60 pesetas.—Por correo 2 pesetas.

FARMACIA PUERTO.—Plaza San Ildefonso, 5.—MADRID.

¡Preciosa carga!  
El gran regenerador  
Jarabe de

# HIPOFOSFITOS SALUD



da vigor a los débiles y aumenta el de los fuertes, librándoles de la

## INAPETENCIA, DEBILIDAD AGOTAMIENTO y NEURASTENIA

Es el reconstituyente de todo el año.  
Aprobado por la Academia de Medicina.  
No se vende a granel.

# INFORMACIÓN TELEGRÁFICA Y TELEFÓNICA

De nuestro servicio especial

## La vista de la causa por el golpe de Estado

### La primera sesión

En el Palacio del Senado, como estaba anunciado, ha comenzado esta mañana la vista de la causa por las responsabilidades derivadas del golpe de Estado ocurrido el 13 de Septiembre de 1923.

La animación era extraordinaria mucho antes de dar comienzo el acto.

### Los procesados

Desde Prisiones Militares fueron trasladados los procesados en un coche de los guardias de asalto, yendo custodiados por agentes de Policía.

Comparecieron los generales Cevalcanti, Berenguer (don Federico), marqués de Magaz, Gómez Jordana, Muslera, Hermosa, García Reyes, Navarro, Vallespinosa, Ardanaz, Muñoz Cobos y Mayandía.

Después llegaron los señores Castedo, acompañado de su esposa; Ponte (don Galo), acompañado de su defensor don José Antonio Primo de Rivera; Cornejo, en unión de su procurador, y sucesivamente fueron llegando los defensores y todos los demás procesados.

Estos, demostrando gran tranquilidad, pasaron al despacho de la presidencia, donde esperaron el comienzo de la vista.

### El acto

A las diez y media dió comienzo el acto, presidiendo el señor Franchy Roca.

En las tribunas la concurrencia era regular y en los escaños se vieron algunos diputados.

El antiguo banco azul fué ocupado por el Fiscal y por los diputados señores Peñalba, Suárez y Royo Villanova, que tenían presentados votos

artículo 179.

Frente al banco azul se sentaron los defensores y detrás de éstos los procesados.

Leyóse antes que nada el acta de acusación, y terminada ésta, entró en el salón el señor exmarqués de Alhucemas.

Este, contestando a preguntas del señor Martínez Velasco, dijo que en los Consejos que celebraron los ministros acordaron la detención de los señores Berenguer (don Federico), Dobón y Cevalcanti; que se buscó al capitán general señor Muñoz Cobos, pero no se le encontró hasta la una de la madrugada. Después de estas manifestaciones, nada añadió.

### Don Amalio Jimeno

Entró apoyándose en un ugier, pues se encuentra bastante delicado.

Contestando a preguntas del señor Gil Robles, dijo que se hallaba en Ginebra en unión del marqués de Magaz el día 13 de Septiembre y que cuando se recibió la noticia de la sublevación el Gobernador de Barcelona enseguida comprendió que no era Gobernador sino el marqués de Estella, porque en España era el único hombre capaz de hacerlo.

Entonces exclamó el señor Magaz que eso era un disparate.

Momentos después añadió al señor Magaz se le participaba que formaba parte del Directorio.

### Bermúdez de Castro

Declaró a continuación el general Bermúdez de Castro.

Niega el declarante que el general Aizpuru conociera el movimiento.

Si se hubiera dado la orden de detención de los generales del Directorio, no hubiera podido cumplirse, añadió el aludido.

También dijo que no cree que hubiera acuerdo previo entre el general Primo de Rivera y los que compusieron el Directorio militar para preparar el golpe.

Manifiesta después que siguió en la Subsecretaría durante ocho meses porque el Directorio no le admitió la dimisión.

### Modificación de conclusiones

Recibidas las anteriores declaraciones, se dió cuenta de que el vocal señor Royo Villanova había modificado sus conclusiones en el sentido de pedir la absolución de todos los procesados.

El fiscal señor González López y los vocales señores Peñalba y Suárez dicen a continuación que mantienen sus conclusiones respectivas.

### Informe del fiscal

Después de breve descanso, pasó a informar el fiscal señor González López.

En términos elocuentes, expone que el golpe de Estado del 13 de Septiembre de 1923 no fué un hecho esporádico.

Afirma, por el contrario, que se fraguó en las altas esferas de acuerdo con la más alta magistratura del país.

El Gobierno y el Ejército expone--tenían que responder ante el pueblo.

Este--agrega--quería exigir responsabilidades al exrey; y antes que se abrieran las Cámaras, se fraguó el golpe de Estado que tendía a evitar aquella petición de responsabilidades.

Declara que la Historia juzgará al general Primo de Rivera, jefe de aquel movimiento, pero nosotros--afirma--hemos de juzgar a sus colaboradores.

Censura el señor González al Gabinete que presidía el marqués de Alhucemas porque no supo mantener la soberanía del Poder civil en aquellas circunstancias.

Habla después de la manio-

bra del general Primo de Rivera, constituyendo un Gabinete militar e intentando copiar al dictador italiano, Mussolini.

Esto lo juzga como una responsabilidad más grave, que originó el caos político y administrativo registrado en aquella época.

Después de otras observaciones, solicitó el fiscal para los encartados penas que oscilen entre los 15 y 20 años de confinamiento e inhabilitación perpetua de cargo.

Lamenta seguidamente que no se halle en el banco de los acusados el Gran Felón con sus colaboradores, y termina diciendo que aunque el castigo es pequeño, la pena es grande, y sin vacilación debe hacerse justicia.

La sesión fué suspendida después del informe del señor fiscal para reanudarse mañana, miércoles.

## Varias noticias

Madrid, 22

### Patronato del Museo Naval

En el ministerio de Marina, ha dado hoy la conferencia que tenía anunciada, don Abelardo Merino.

Este desarrolló el tema «La cartografía de California en el siglo XVI».

El conferenciante fué aplaudido y felicitado.

### Declaraciones de los señores Barrios y Guerra del Río

El señor Martínez Barrios ha dicho que en las elecciones de Cataluña han quedado completamente derrotados.

Debemos aguardar--agregó--otra ocasión más propicia. Nosotros hemos esperado el fallo sin amenazar.

El señor Guerra del Río se ha expresado en términos semejantes. Puesto que hemos perdido--dijo--debemos saber perder.

Censura la actitud de Ma-

ciá que se ha comportado poco magnánimo. También ha hecho resaltar los dos grandes distantes cometido por el presidente de la Geeralidad: uno al afirmar que Marcelino Domingo debe marcharse del Gobierno, y el otro el haber asegurado que el prtido radical está llamado a desaparecer.

**La huelga d' estudiantes**

Continúa en la misma situación la huelga sostenida por los estudiantes tradicionalistas.

No obstant, se dieron clases en la Universidad con asistencia de alumnos pertenecientes a la U. E.

Esto dió origen a que se produjeran algunos alborotos. Los estudiantes fueron disueltos por la fuerza pública, sin que ocurrieran incidentes más graves.

**Una condena**

En Sevilla se ha celebrado el consejo de guerra por el intento de asalto al cuartel de la Guardia civil de la plaza del Sacrificio, durante la huelga general del mes de julio del año pasado.

Los autores del mismo fueron condenados a seis meses de prisión, el sujeto apodado «Lebrija Mayor», a cinco años y seis meses, Carlos García, apodado «Lebrija el Menor», Manuel Sánchez y Antonio Sánchez Fuentes; y a cuatro años, Antonio Flores.

**Fallece un herido**

En Cáceres ha fallecido en el hospital provincial otro de los heridos de los pasados sucesos del pueblo de Zorita, llamado Francisco Guijarro, de 60 años.

**EL TIEMPO**

**Boletín meteorológico**

Las observaciones efectuadas ayer en el Observatorio Meteorológico (Estación Sinológica) de Servicio Meteorológico Nacional dieron el siguiente resultado:

Presión media del día...	762 0
Temperatura máxima...	18'6
Idem mínima...	14 0
Idem media...	16 3
Idem máxima al sol...	27 0
Humedad relativa media	34
Evaporación en 24 h.	4 0
Luvia en 24 horas,	0 0
Viento dominante	S W

Varia en metros por segundo... 6 5  
Nubosidad casi despejado

ESTADO GENERAL ATMOSFÉRICO DEL DIA 22 DE NOVIEMBRE A LAS 7 HORAS:

Peralatan las presiones bajas

sobre Islandia y se intensifica el anticiclón de Azores.

Hay mucha nubosidad en Inglaterra y costas noruegas, y mejora el tiempo en Francia y Europa central, con el consiguiente descenso de temperatura.

El anticiclón de Azores invade nuestra Península por su parte Noroeste y sube el barómetro en toda ella, menos en Levante, donde experimenta un ligero descenso.

Ha llovido aun en Cantabria, cuenca del río Ebro y Levante, siendo las mayores cantidades de agua recogida las siguientes:

En Vitoria, 16 litros por metro cuadrado y en San Sebastián, 13 litros.

Temperaturas extremas de España en las últimas 24 horas: máxima 22 en Murcia y mínima 2 bajo cero en Valladolid.

En Madrid: la máxima ha sido 13 3 y la mínima 3 8.

Tiempo probable hasta el día 23 a las 7 horas:

Cantabria y Galicia vientos de la región del Oeste y tiempo de lluvias.

Centro y Extremadura, vientos fuertes y moderados de la región del Norte y descenso de la temperatura, Cataluña y Levante: vientos moderados de la región del Norte y cielo nuboso.

Andalucía; aguaceros.

**NUEVA CONSTRUCCIÓN**

**LA ESTACIÓN DE FITOPATOLOGIA**

En breve comenzarán las obras de edificación de la Estación de Fitopatología Agrícola de Almería, en los terrenos cedidos al Estado por la Diputación provincial en la Cañada de San Urbano.

El proyecto, debido al ingeniero señor Berro—fallecido recientemente—tendrá pues realidad, y será un modelo completo de Estación, que honrará a Almería.

**Botica Central**

DE LA HIJA DEL LICENCIADO

**José Pérez López**

Productos químicos y farmacéuticos. Preparaciones galénicas. Específicos nacionales y extranjeros. Aguas minerales. Ortopedia. Algodones, gasas y vendas. Antisépticas.

Servicio esmerado y económico RIEGO, 9 A. (ANTES REAL, 15) ALMERIA.

**GACETILLAS**

**Un enlace**

En la parroquia del Sagrario ha contraído los lazos del matrimonio la bella señorita Anita Ochoa Mer Terol con el industrial de esta plaza don Gines Martorell Terol.

Apadrinaron a los nuevos esposos don José Furcia y su señora doña Inés Vives.

Actuaron de testigos, por parte de la novia, don Ricardo Martínez y don Baltazar Dominguez, y por el novio, don Miguel Godoy y don Rafael Diaz Plaza.

Felicitemos al nuevo matrimonio deseándole una eterna era de venturas.

**Denuncias municipales**

La Guardia municipal denunció ayer a varios conductores de vehículos mecánicos, por faltar a las ordenanzas, a un maestro albañil por depositar escombros en la vía pública y a una vecina por arrojar aguas sucias a la calle.

**Canarios**

Se venden machos de este año, antaño bien, a 15 pesetas. Del año anterior a 20 pesetas. Mariana Pineda, 29 (antes Reina).

**Amigos de lo ajeno**

Un vecino de la vega de Abia, llamado Rafael Rodríguez, dejó ayer mañana en la puerta de un

establecimiento de la calle de Granada, una caballería sobre la que había una manta y una zalea.

Cuando salió Rafael de la tienda, se encontró que habían desahogado las dos prendas, ignorando quien fuese el autor del hecho.

**Gran ocasión**

Para primeros de diciembre se ofrece automóvil capitoné, para llevar toda clase de carga para Madrid, Bilbao y pueblos del recorrido. Informará F. Saralegui, Ibañeta de Bilbao, 14, primero, izquierda, Bilbao.

**Falta de alumbrado**

En la barriada de Cabo de Gata no se encendió en la noche del 18 del actual, el alumbrado público por falta de petróleo.

Así le ha comunicado el alcalde pedáneo al Ayuntamiento.

**Operación feliz**

Por el notable médico don Juan Jiménez Canga Agüellus le ha sido practicada una difícil operación con resultado satisfactorio a doña María Aznar.

**Peticiones**

Don Juan Kuli Vivas ha pedido del Ayuntamiento que se le aumente 500 pesetas para material de fotográfico y el secretario de la Unión General de Trabajadores de Almería, que se consigne en los próximos presupuestos una cantidad para el funcionamiento de la Bolsa de Trabajo.



Cuide usted su estómago

porque es la base de su salud

Yo padecí también como usted, pero me curó el

**DIGESTÓNICO**

del Dr Vicente

Número de ocho páginas

**MUY INTERESANTE**

Señoras: Con las nuevas hornillas de gas a consumo reducido que acaba de recibir la Compañía Fuerzas Motrices del Valle de Lecrín se gasta **mucho menos** que con carbón vegetal. Son por lo tanto

**Más rápidas**

**Más cómodas**

**Más limpias**

**Más higiénicas; y**

**Más económicas**

Avisad a Lecrín, Rueda López, número 8, Sección Comercial y nuestros técnicos os lo probarán. Además se os facilitará la adquisición del modelo que necesitéis a plazos mensuales y a precio limitadísimo.—Teléfono, 1-3 6.

# Agente comercial

COLEGIADO

con referencias y garantías, acepta representaciones para Madrid.

**EMIGDIO MOLINA**

MELÉNDEZ VALDÉS, 73, 2.ª derecha.--- MADRID.

## LIBROS NUEVOS A BAJO PRECIO

Rusia en 1931.

Historia del partido comunista ruso.

La aldea soviética. (El problema agrario ruso).

Petróleo y sangre en Oriente.

Juventud podrida. (La infancia rusa actual).

La vida de Bakunin.

El marqués de Sade. (Su vida).

3 cómics del Cine. (Charlot, Clara B. w y Harold Lleyd).

Campeones del mundo. (La mejor obra de Paul Morand).

El agro español y sus moradores.

Cada uno de estos libros cuesta 6 pesetas en librería, pero puede usted adquirirlos por tres pesetas cincuenta cts.

Pedidos acompañando importe a: ALPHA.-Alcalá 185, 1.ª A. MADRID

das inapetencias de bilidad, estomacal, asburras, disenteria y en general para todas aquellas afecciones que revelen mala digestión o sean de dolorosas. Para mayor datos dirigirse al Depósito. Sevilla. Autor Farmacia «El Globo», Tetán, 2. Almería botica Santo Domingo. Uda de J. Vivas Pérez Avenida de la pública, 9

### ¿Conoce usted los TINTES IRIS?

Los TINTES IRIS son unas pastilla de una composición especial fruto de estudios concienzudos permitiendo tñir en agua FRIA o CALIENTE toda clase de tejidos. No manchar las manos, su manejo es muy limpio y su uso de lo más sencillo. Las telas, aun las más finas, no se perjudican en lo más mínimo por no tener que hervir. Las pastillas IRIS suministran los colores más sólidos y más brillantes.

Exíjalas en droguerías y en su propio interés no admita otras marcas.

DEPOSITARIO  
**EUGENIO DE BUSTOS**  
Granada, 9.

### Flor de Lis

Tintura muy práctica y económica

Tñe rápidamente las canas, hace desaparecer las caspas e impl. de la caída del cabello

Véndese a cinco pesetas el frasco en droguerías y perfumerías. Y en casa del depositario

**Eugenio de Bustos**

Droguería y Perfumería  
Calle Granada, 35 37 - Almería

## Lubrificantes ALSAKO

SON LOS MEJORES

Venta exclusiva para Andalucía

## AUTOELECTRIC

Alameda, 39.

Teléfono 1832

MALAGA

Anuncio NIETO (Málaga)

## HIPERACIGIL

ANTES

PERLAS ANTIGASTRÁLGICAS medicamento eficaz contra las afecciones del estómago sea dolor, acedías, v. negres, vómitos después de las comidas

Lea usted

'La Crónica Meridional'

do el lujo y las comodidades que requieren los adelantos modernos; tienen espalios salones, alumbrado eléctrico y el trato inmejorable. Amplios salones; comedores para pasaje de tercera clase

Servicios especiales de 3.ª clase de 2, 4 y 8 literas con un suplemento de 35 pesetas por plaza

Para los de tercera clase comida a la española

Para obtener plazas en estos Vapores Correos hay que solicitarla con tiempo

Los manifiestos de pasajeros se cierran dos días antes de la salida del vapor si antes no se hubiesen cubierto las plazas asignadas a este puerto.

Para más informes sus Consignatarios; HIJO DE RICARDO JIMÉNEZ (S. en C. Avenida de la República, 69.-ALMERÍA y Cortina del Muelle. 21 y 23 Málaga

## SELECTA

Las mejores escopetas de caza.—Las insuperables carabinas.—Las inigualables bicicletas.—Las excelentes cartuchos.

**Philips**, receptores de radio de fama mundial.

**Kodak**, aparatos fotográficos y de cine, acreditado en todo el mundo.

**Imperator**, máquinas parlantes portables y de excelentes resultados.

**Regal**, discos de calidad.

VENTAS AL CONTADO Y A PLAZOS

por Echave, Arizmendi y C.ª S. L.ª

Iberracruz, 3.-EIBAR (Guipúzcoa).

Agente en Almería.—VICENTE DE BURGOS.

Francisco Godoy (antes Narváez), 1, pral. Telfo. 4 7 5



## Vapores Correos Franceses

De la Société Générale de Transports Maritimes à Vapeur y Lloyd Latino

Servicio rápido y directo por los puertos de Almería y Málaga, para el transporte de pasajeros con destino al Brasil, Uruguay y Argentina por los magníficos trasatlánticos de gran tonelaje, cuatro hélices y telegrafía sin hilos.

ALMERIA, MONTESSEA, FLORIDA y CAMPANA

CAMPANA FLORIDA

Saldrá de Almería el 17 de Noviembre de 1932, para Rio Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos Aires.

Saldrá de Almería el 17 de Diciembre de 1932, para Rio Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos Aires.

PRECIOS EN TERCERA

De 10 años cumplidos, un entero 527'50 pesetas incluido impuestos.

De 2 años a 10 sin cumplir un medio 267'50 id.

CADA FAMILIA SOLO LE LEVARA UN MENOR DE 2 AÑOS GRATIS

Se admiten perros en bodega ordinaria y en frigorífico y pasajeros en Cámara de primera, segunda clase intermedia y tercera clase; haciendo escala en Dakar para el transporte de pasajeros, y durante la duración probable del viaje 15 días de estancia en el puerto y segunda de dicho lugar es esta medida con to